



COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

¡10 de Octubre!

Cúmplese hoy un aniversario más de aquella mañana gloriosa en que junto a las ruinas del derruido ingenio La Demajagua, Carlos Manuel de Céspedes, al frente de un punado de patriotas lanzó el grito de ¡Libertad! con que había de iniciarse la epopeya que trunca diez años más tarde, en el Zanjón, habría de reiniciarse al cabo de pocos lustros al conjuro de la mágica palabra de Martí hasta conquistar el sagrado ideal.

Pocos días después e iniciado el movimiento, los cubanos fueron derrotados en Yara por las tropas españolas; parecía cundir el desaniento y se multiplicaban las deserciones que no amilanaron al gran bayamés, haciéndole pronunciar sus viriles palabras: "Aún quedamos doce nombres: bastan para conseguir la independencia de Cuba".

Meses más tarde, cuando su hijo Oscar fue hecho prisionero y el general español Capanero de Rodas le ofreció devolverle la libertad a cambio de que el caudillo abandonara la causa rebelde y emigrara a los Estados Unidos, Carlos Manuel de Céspedes se limitó a responder: "Oscar no es mi único hijo. Soy el padre de todos los cubanos que han muerto por la revolución".

Tal era el temple de aquel gran patriota que cuando las intrigas y las miserias humanas lo destituyeron de su cargo de Presidente de la República en armas, se refugió sólo y decepcionado, pero sin pensar jamás en una traición, en las estrabaciones de la Sierra Maestra, prefiriendo darse muerte por su propia mano, disparándose un tiro en la sien, antes de caer prisionero de las tropas españolas.

Al conocerse su muerte, un poeta de su tiempo escribió un emotivo soneto cuyos endecasílabos finales rezan:

"Hoy yaces en humilde sepultura.
Más, Cuba siempre tu memoria viva
sabrás guardar en toda su pureza.
Eres de esta epopeya la figura

y de Turquino, la montaña altiva,
tendrás por pedestal de tu grandeza.

x x x x

Don Larsen, el pitcher de los "Yankees", héroe del momento por haber lanzado un juego perfecto de "no hit, no run", parece que en la Liga Matrimonial ha encontrado tropiezos, pues su joven esposa le planteó el divorcio hace unos meses y ayer el atleta newyorkino, junto con los miles de felicitaciones que le llovieron, recibió en un sobre la demanda judicial de su cónyuge, solicitando que abone las cantidades señaladas por los tribunales como cuota alimenticia y de las cuales ha hecho caso omiso hasta ahora el ya famoso serpentinero.

Por lo visto, Don Larsen, además de ser un lanzador de "no hit, no run", lo es también de "no hit, no run y... no money".

x x x x

Una hora y media antes de llegar a San Juan de Puerto Rico, una pasajera de un avión de la Transcaribbean, dió a luz felizmente dentro de la cabina de la nave aérea, una hermosa criatura.

¡Cómo adelantan los tiempos! La clásica cigüeña sustituida por veloces cuatrimotores.

x x x x

Los fanáticos del "Almendares" no están muy conformes con la labor del catcher Nixon y aseguran que la deficiente actuación de este receptor ha motivado las derrotas azules.

Pues que tenga cuidado Eisenhower, no vaya a ser que por causa de su compañero de batería, el otro Nixon, le suceda lo mismo que a los almenaristas en los próximos comicios.

x x x x

"Proponen convertir el Latín en la lengua internacional para toda clase de debates".

Menos mal. Así habrá esperanzas de que algún día se realice la unidad opositorista, porque lo que es hablando en castellano parece que nunca llegarán a ningún acuerdo.